Récord en la exportación de ganado en pie a EU (El Financiero 21/09/11)

Récord en la exportación de ganado en pie a EU (El Financiero 21/09/11)Luciano Vázguez Miércoles, 21 de septiembre de 2011 • El sector obtiene 461 mdd por la venta de becerros. CELAYA, Gto., 20 de septiembre.- Las exportaciones mexicanas de ganado en pie a Estados Unidos reportaron un récord de un millón 378 mil 525 becerros para engorda, que supera el millón 100 mil comercializados en la temporada anterior, y Guanajuato es una de las 17 entidades del país que contribuyeron a este resultado, destacó el delegado estatal de la Sagarpa, Francisco López Tostado. En ese periodo, el sector de esas 17 entidades generó divisas estimadas en 461 millones 805 mil dólares por la venta de becerros en pie, de acuerdo con datos de la dependencia. Las principales entidades exportadoras de ganado en la temporada recién concluida, que va de septiembre de 2010 a agosto de 2011, fueron Chihuahua, con 500 mil 59 cabezas de becerro comercializadas: Sonora, 295 mil 367: Tamaulipas, 155 mil 753: Durango, 125 mil 468, v Nuevo León, 105 mil 968. Zacatecas exportó 64 mil 389 cabezas; Coahuila, 63 mil 782; Veracruz, 34 mil 865, y Sinaloa, 27 mil 29. Ganaderos de Guanajuato, Jalisco, Yucatán, Colima, Nayarit, Puebla, Tlaxcala y Chiapas participaron también en este ciclo de exportación. López Tostado dijo que este nivel de comercialización es posible por el trabajo conjunto que han llevado a cabo los ganaderos y Senasica -órgano desconcentrado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)-, mediante la Campaña Nacional contra la Tuberculosis Bovina. Avances Por medio de esta campaña se ha logrado que 83.11 por ciento del territorio nacional se encuentre en fase de erradicación de la enfermedad, con prevalencia de tuberculosis bovina menor a 0.5 por ciento. Esto se refleja en avances como el que la exportación de ganado en pie prácticamente se ha duplicado en los últimos cuatro años, pues en el ciclo 2007-2008 México vendió a Estados Unidos 697 mil 192 becerros. "A esto se suma el adecuado manejo de las praderas para alimentar a los animales, mayor calidad de los alimentos procesados que se les suministran, buenas prácticas de producción e incremento de la tecnología para producir más y mejor." El delegado estatal expuso que de 1993 a la fecha, en el marco del Comité Binacional México-Estados Unidos para la Erradicación de la Tuberculosis Bovina (al que luego se le agregó brucelosis), el Departamento de Agricultura de EU ha reconocido 25 regiones de baja prevalencia de esta enfermedad animal en México. De esas regiones, 13 cuentan con el estatus de acreditado modificado, por lo que pueden exportar con una sola prueba de tuberculina del lote de becerros que se van a comercializar.